

DE TOUT UN PEU.

Pendant le règne de la Terreur on vit des dévouements admirables; bien des familles osèrent se compromettre auprès du village révolutionnaire pour donner asile à de saints prêtres, qui purent ainsi faire encore quelque bien.

Un prêtre s'était réfugié chez un fermier. Les gendarmes en ayant été informés, firent une descente chez lui vers le soir. Toute la famille se trouvait réunie autour du foyer. Le prêtre s'était déguisé en domestique. Les émissaires de la révolution entrèrent, tout le monde pâlit, ils demandèrent au fermier, sans perdre son sang-froid, leur dit :

—Messieurs, vous voyez bien s'il y a des prêtres ici; mais il pourrait se faire qu'il y en eût de cachés chez moi, sans même que je le sache. Je n'en réponds pas; faites votre devoir, visitez la maison depuis la cave jusqu'au grenier.

Puis, s'adressant au prêtre, il lui dit :

—Dis donc, Jacques, prends la lanterne et va conduire ces messieurs partout: fais leur voir le moindre réduit de la ferme.

Les gendarmes firent une visite très-minutieuse dans toute la maison, en vomissant mille imprécations, mille menaces contre le prêtre, se promettant bien de lui faire payer cher la peine qu'il leur donnait, s'ils parvenaient à le découvrir. Voyant que leurs recherches étaient inutiles, ils prirent parti de se retirer.

Jacques, qui n'était autre que le prêtre travesti en garçon de ferme, leur dit au moment de leur départ :

—Messieurs, n'oubliez pas le garçon, s'il vous plaît.

Ils lui donnèrent une pièce d'argent et le remercièrent beaucoup de sa complaisance.

Grâce à cet innocent stratagème, le prêtre put encore essuyer bien des larmes.

* * *

Il y a en ce moment à l'asile de Beauport un type assez original d'aliéné.

C'est un vieux troupiér qui se prend pour Napoléon Ier et qui cherche à l'imiter dans son costume. Dans ce dessein, il s'est affublé d'un petit bonnet surmonté d'un arc qui représente la puissance, à la poitrine chargée de décorations de fer-blanc, porté de vieilles bottes à l'écuycère avec des pantalons blancs.

Pour compléter la ressemblance ceci n'est probablement point une ressemblance historique — notre aliéné tient constamment dans sa main droite un rouleau de papier soigneusement entortillé dans un fourreau en toile cirée.

Dans la main gauche, un pot de cirage; ce pot représente probablement le globe que l'on voit aux mains du vrai Napoléon sur ses portraits.

Entre notre homme porte sur le côté, en bandoulière, une immense portefeuille en toile cirée pondée de documents, papiers, etc.

Deux ou trois autres petits portefeuilles couverts de la même toile sont aussi suspendus à différents autres endroits de l'auguste personne que nous présentons à nos lecteurs.

Ce personnage intéressant ne se fait appeler que Sa Majesté ou Sire.

Vous l'offenseriez si vous l'abordez par un simple bonjour ou un simple monsieur.

BADINAGES.

Une amusante, sinon une authentique anecdote sur M. Thiers, racontée par la Presse :

Papa Thiers, président de la République, était venu revoir sa ville natale.

Il aimait aller seul par les rues et, en passant un jour devant la caserne Montaux, il remarqua un soldat — le factionnaire — qui avait mis son fusil à côté de lui et qui, après avoir vidé sa gamelle, savourait un morceau de gruyère.

Papa Thiers, qu'intéresse cette tête de soldat, faisant bien son service, s'approche de lui et l'interpelle :

—Eh bien! l'ami, est-il bon l'ordinaire au régiment?

—Té! Pourquoi que tu demandes ça, toi?

—Parce que ça me regarde un peu, répliqua Thiers.

—Es-tu seulement caporal?

—Je suis plus que ça.

—Sergent?

—Bah!

—Chien de quartier, alors? Pardon, mon lieutenant.

—N'aie pas peur. Je suis plus que ça encore.

—Capitaine?

—Allons donc.

—Commandant... colonel... général et tout le tonnerre de D...? Les généraux m'obéissent.

—As-tu fini? Tu veux te faire passer pour le ministre?

—Je suis plus que le ministre.

—Eh bien, alors, c'est que tu es le papa Thiers. Tiens-moi le pain et le fromage, que je te présente les armes.

C'est un peu l'anecdote de l'empereur Joseph II... mais mise au goût de Marseille.

Une bande de pochards fait irruption dans un petit café, rue Montmartre, où deux boutiquiers font paisiblement une partie de dominos.

—Vous allez trinquer avec nous! s'écrie le plus gai de la bande... nous sommes vos frères!

—Je crois, répond l'un des joueurs en posant son double-six, que vous êtes surtout *noceurs*!

Mme X... vieillit avec désespoir. Elle en est arrivée à avouer trente-cinq ans; jugez un peu!

Moi, disait-elle dernièrement, le choléra ne me fait pas peur.

—Oui, répondit une bonne petite amie, c'est plutôt la quarantaine.

Au numéro 14 du passage Laferrière, habitait, depuis vingt-ans, dans un humble réduit ayant servi autrefois de cuisine, un vieillard notamé Lemeneur.

Un jour ce locataire, qui généralement était sordidement vêtu et paraissait en proie à une profonde misère annonçait à sa concierge qu'on lui avait volé 10,000 francs de valeur. Celle-ci eut grand peine à se laisser convaincre. Lemeneur fit connaître le numéro des valeurs disparues, et un changeur de Cannes annonça qu'elles avaient passé par ses mains, mais ce fut tout ce qu'on pût savoir.

Il y a trois mois, Lemeneur tomba malade; il alla se faire soigner à l'Hôtel-Dieu et en sortit encore souffrant. Il ne bougeait plus de chez lui, se faisant apporter chaque jour par la concierge un peu de vin, un morceau de pain et un potage qu'il recevait par la porte entroubailée et payait immédiatement. Un jour, il se crut rétabli et sortit. Le surlendemain, un fiacre s'arrêtait devant la porte; Lemeneur, soutenu par un agent de la sûreté, sortit du véhicule. La concierge le fit asseoir dans la loge.

—Votre locataire, dit l'agent, est tombé d'inanition devant une boulangerie; un passant lui a payé un petit pain qu'il a dévoré. Conduit au poste, le malade y a été trouvé porteur d'une somme de 32,000 fr. On l'a d'abord pris pour un voleur; mais il a pu justifier de la possession de cette somme.

Le 25 mai, Lemeneur, dont l'état s'aggravait, se rendit chez M. Barruel, commissaire de police et lui demanda de lui faciliter son admission à l'Hôtel-Dieu.

—Mais, lui fit observer le magistrat, vous avez bien le moyen d'appeler un médecin, puisque vous êtes possesseur de 32,000 francs.

Le lendemain, Lemeneur réussissait à se faire admettre de nouveau à l'Hôtel-Dieu. Il y expira au bout de quelques jours. Personne n'ayant réclamé son corps, Lemeneur fut conduit au cimetière dans un corbillard de dernière classe.

Trois jours après, le juge de paix venait apposer les scellés dans le taudis du défunt. Qu'on juge de la stupefaction des voisins quand le greffier découvrit :

1o. Une somme de 30,000 fr. en billets de banque, cachés, au milieu de chiffons, dans un vieux chapeau;

2o. 50,000 fr. de valeurs au porteur placées entre deux matelas;

3o. 300,000 fr. de valeurs nominatives enfouies dans la paille, et, en partie, rongées par la vermine.

Cette fortune aurait échu aux neveux de Lemeneur, dont l'un, M. Brun, est officier de la Légion d'honneur.

Josette. — Dis donc, Baptiste, qu'est-ce que ça veut dire, ce que l'on voit dans les gazettes. On dit que M. Sénécail a été décoré à

Paris. Baptiste. — Tu comprends pas, c'est bien simple. Il s'est fait otter les cors. Décorer ça veut pas dire autre chose.

RESTAURANT NOUVEAU

M. L. W. Lajeunesse, ci-devant de Québec, hôtelier d'une grande expérience vient d'ouvrir au No. 17 rue St. Jacques un restaurant de première classe.

Salons particuliers meublés avec élégance.

Toutes les primeurs des saisons seront servies aux clients.

Cuisine sur la direction d'un chef habile.

Vins importés de France, Cigare de choix.

Prix modérés.

Une visite est sollicitée.

L. W. LAJEUNESSE.

Propriétaire

LA LUTTE

Charles Meunier a décidé de sortir victorieux d'une lutte dans laquelle il s'est engagé avec les grands marchés. Le public trouvera à son étal au pied de la Côte St. Lambert et de la rue Craig, toutes espèces de viandes de premier choix, poissons frais importés directement du Golfe et de New-York, charcuterie, légumes etc à des prix qui défient la concurrence.

Effets livrés à domicile sans charge extra.

CHS. MEUNIER.

IMPRIMERIE

DE

W. F. DANIEL

Ayant un matériel d'imprimerie très étendu, est en mesure d'entreprendre l'impression de toutes espèces d'ouvrages, dans les deux langues, tels que Blancs de Notaires, Avocats, Groffiers, etc.

En Tête de lettres,
En-Tête de comptes,
Lettres Funéraires,
Cartes d'affaires,
Cartes de visites,
Billets de Concert

Circulaires,
Programmes,
Catalogues,
Factums,
Pamphlets,
Affiches,
Chèques, etc

LE TOUT

Exécuté avec soin, élégance et promptitude

On se charge également des Ouvrages de Luxe de tous genre, imprimés en Or, Bronze, Argent et diverses autres couleurs.

A DES PRIX TRÈS MODÉRÉS.

Une attention toute particulière sera donnée aux commandes de la campagne, et l'expédition se fera avec régularité à n'importe adresse.

S'adresser à l'imprimerie de

W. F. DANIEL
25 RUE STE-THERESE 25
Coin de la rue St. Gabriel
MONTREAL.

INCROYABLE BON MARCHÉ

—000—

FIN DE LA SAISON DU PRINTEMPS.

GRAND SACRIFICE SUR TOUTES LES MARCHANDISES CHEZ

BOISSEAU Freres

235 & 237,

RUE ST. LAURENT.

—:0:0:—

Tout le monde connaît l'importance des réductions faites sur les marchandises, chaque fin de Saison, par la maison Boisseau. Il lui suffit d'en faire l'annonce pour qu'immédiatement la foule encombre les magasins. Depuis quelques jours que nous avons lancé nos circulaires les ventes ont pris une extension tellement grande que nous avons peine à suffir à toutes les demandes.

Foule aux étoffes à robes
Foule aux Soieries
Vente énorme de Cachemires
Pertes sur les cotons
Pertes sur les toiles
Chapeaux pour Dames vendus à tous prix.
Plumes et Fleurs en dessous du prix coûtant.
De même dans tous les Départements.

—AVIS—

Monsieur Horace Boisseau se rendant en Europe le 24 de juillet courant, pour les achats d'Automne, se fera un plaisir de se charger de tous les ordres qui lui seront donnés jusqu'à cette époque pour être exécutés en France et en Angleterre.

BOISSEAU Freres

235 & 237

RUE ST. LAURENT.

Le FIL CLAPPERTON, inconstamment reconnu le meilleur existant, est aujourd'hui demandé par toutes les couturières à la main et à la machine au grand détriment de tous ses concurrents.

ILE GROBBOIS!

La plus belle promenade des Vacances.

—0000—

Départ des bateaux du quai Jacques-Cartier, jusqu'à avis contraire (le temps permettant), tous les lundis, mardis, mercredis, jeudis et vendredis à 10.30 A. M. et 2.30 P. M.

SAMEDIS, 1.30 et 2.30 P. M.
DIMANCHES, 1.30 et 2.30 P. M.

—000—

PASSAGE:

Tous les jours de la semaine.

Messieurs, et Dames, 10 cts; Enfants, 5 cts.

DIMANCHES:

Messieurs, 20 cts; Dames, 10 cts; Enfants, 5 cts.

OVIDE DUPRESNE, Gérant.

Du *Figaro*:
Je m'en f... est une locution si familière dans le Midi, qu'un Marseillais disait, l'autre jour, pour mieux accentuer sa pensée:
—Non seulement je m'en f..., mais je m'en moque!